
rido a un programa rela
tivo al absentismo esco
lar. ¿Podría hablarnos de 
la situación que conlleva 
ese absentismo?
- Bueno. En realidad es que 
aunque las cosas sean dife
rentes, el problema radica 
en que no se concede de
masiada importancia a la 
escolarización. Se ha expe
rimentado una importante 
evolución, sobre todo si te
nemos en cuenta que hace 
unos diez años que los ni
ños ni siquiera estaban es- 
colarizados.

No ven en la educación 
algo lo suficientemente im
portante como para preocu
parse por el colegio. Ahora 
con estos programas, las 
familias más jóvenes van 
dándose cuenta de la im
portancia que tiene la edu
cación en el futuro de sus 
hijos y de las oportunidades 
que se les brinda.

Pero todo lo que es so
cial lleva una evolución de 
generaciones. Tal vez cuan
do yo tenga 50 o 60 años 
empezarán a verse los re
sultados porque éstos se 
verán en las próximas ge
neraciones. Ahora podemos 
hablar de absentismo, antes 
ni siquiera podíamos hablar 
de escolarización.

Ten en cuenta que mu
chos de los padres con los 
que tengo relación no tienen 
ningún estudio, ni siquiera 

* saben escribir. Sin embar
go, sus hijos sí saben. Al me
nos aunque exista el absen- 

t  tismo, ha habido una evolución.
Debemos trabajar año a año.

De momento si hay algu
nos estudiantes que despun
tan un poco, el resto de las 
personas se vuelcan con 
ellos. No quieren desmoti
varles porque en este mo
mento es To raro’ en la co
munidad gitana. Y cuando 
me refiero a la motivación,
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quisiera explicar que ese 
estudiante puede encontrar
se solo ante el instituto, ante 
la universidad, ante la co
munidad... Aquí en Cuenca 
hay pocos estudiantes que 
finalizan en el instituto.
- Con respecto a los ta
lleres ocupacionales, 
¿cuáles son los más de
mandados por las perso
nas de esta comunidad?
- La asociación Sastipén 
Talí está dentro del denomi
nado PLIS (Plan de Integra
ción Social). Entonces a tra
vés de este plan se hace una 
redistribución y es donde se 
canaliza la oferta y la de
manda. El Ayuntamiento se 
encarga de organizar talle
res, Cáritas, Apadec y Al
deas Infantiles hacen lo pro
pio, y por supuesto nosotros 
también.

Al existir una buena co
ordinación entre todos no
sotros el abanico de posibi
lidades es mayor. Si alguien 
acude a la asociación para 
que le ayudemos a buscar 
un empleo, intentamos co
nocer cómo es esa perso
na, si tiene o no prepara
ción, etc., y en función de 
todo esto le damos unas re
comendaciones. Basándo
nos en el perfil le aconseja
mos lo mejor y aunque no 
salga con una profesión de 
uno de esos talleres, sí con
sigue al menos salir de él 
con ciertos conocimientos 
en habilidades sociales.

En este trabajo hay que 
motivarles mucho, hay que 
decirles que valen y que 
pueden enfrentarse a un 
empleo... Por eso nuestro 
trabajo es muy importante. 
No se trata de buscarles un 
empleo, que en muchos ca
sos también, sino en ofre
cerles preparación y cami
nos para acceder a un me
jor empleo y a una mejora 
económica.
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